Falleció Mons. Javier Echevarría, prelado del Opus Dei, segundo sucesor de san Josemaría

A las 21.20 de esta noche, en la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe, ha fallecido Mons. Javier Echevarría, obispo y segundo sucesor de san Josemaría, fundador del Opus Dei. Incluimos unas palabras de Mons. Fernando Ocáriz.

Roma, 12 de diciembre. A las 21.10 de esta noche, en la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe, ha fallecido Mons. Javier Echevarría, obispo y segundo sucesor de san Josemaría, fundador del Opus Dei. El vicario auxiliar de la prelatura, Mons. Fernando Ocáriz, pudo administrarle los últimos sacramentos esta misma tarde.

El prelado del Opus Dei había sido hospitalizado el pasado 5 de diciembre en el policlínico <u>Campus</u>
<u>Bio-Medico</u> de Roma a causa de una leve infección pulmonar. Mons.
Echevarría estaba recibiendo un antibiótico para combatir la infección. El cuadro clínico se ha complicado en las últimas horas provocando una insuficiencia respiratoria, que ocasionó el fallecimiento.

Como prevé el derecho de la prelatura, el gobierno ordinario de la

prelatura recae ahora sobre el vicario auxiliar y general Mons. Fernando Ocáriz. Según los estatutos de la prelatura, a él compete convocar en el plazo de un mes un congreso electivo que elija al nuevo prelado. El congreso ha de celebrarse en el plazo de 3 meses. La elección debe ser posteriormente confirmada por el Papa.

El prelado ha fallecido a los 84 años de edad. Nació en Madrid en 1932, y en esa misma ciudad conoció a san Josemaría, de quien fue secretario desde 1953 hasta 1975. Más adelante, fue nombrado secretario general del Opus Dei. En 1994 fue elegido prelado. Recibió de manos de san Juan Pablo II la ordenación episcopal el 6 de enero de 1995 en la basílica de San Pedro.

Visitó Argentina en cinco oportunidades, en el año 1974, 1997, 2000, 2003 y 2013. <u>En 1997 realizó su</u> primera visita al país como Prelado del Opus Dei. Se reunió con miles de personas a quienes invitó a servir a Dios a través del trabajo.

En el 2013, en el marco de la Jornada Mundial de la Juventud realizada en Río de Janeiro, Mons. Echevarría estuvo dos días en Argentina. Se reunió con más de 12000 personas en el colegio Los Molinos, en Munro. Al partir expresó "ha sido una gran alegría llegar a la tierra del papa Francisco y poder ser un altavoz para sus palabras" y llamó "a vivir la cultura del encuentro, como le gusta decir al Papa". Durante esos días recordó con especial emoción la estadía de San Josemaría, a quien acompañó en 1974 cuando el fundador del Opus Dei estuvo en la Argentina. Y señaló que se unía a lo que el santo recomendó entonces: "¡Que los argentinos se quieran! ¡Que no haya nunca odios!, ¡Que se

comprendan, que sean generosos unos con otros!".

A lo largo de esta noche se han celebrado diversas misas de *corpore insepulto* en la capilla del centro hospitalario. Mons. Fernando Ocáriz celebró la primera hacia la 1 de la madrugada.

Mons. Ocáriz: oración, serenidad, unidad

Al comunicar la noticia, Mons. Fernando Ocáriz, vicario auxiliar y general de la prelatura del Opus Dei, ha comentado que se trata de un momento "de oración, de serenidad y de unidad".

Y ha añadido: "A la pena por la marcha de un padre, se une el agradecimiento por el cariño y el buen ejemplo que nos ha dado en estos 22 años como prelado". El vicario auxiliar ha explicado que justamente el pasado 3 de diciembre, fecha de su onomástico, Mons.
Echevarría decía a las personas del Opus Dei que le acompañaban: "Quiero apoyarme en vosotros. Os necesito. Yo ya estoy de paso. La prelatura del Opus Dei está en vuestras manos. Sostened al prelado, sea quien sea".

Mons. Ocáriz también ha relatado que en sus últimos momentos, el prelado "rezaba a la Virgen de Guadalupe. Quienes le acompañaban, le preguntaron: -¿Quiere que pongamos la imagen de la Virgen de Guadalupe a la vista? Y él respondió: -No hace falta, aunque no vea el cuadro, la siento conmigo".

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-ar/article/fallecio-monsjavier-echevarria-prelado-del-opus-deisegundo-sucesor-de-san-josemaria/ (29/11/2025)